

En Las Tunas y Holguín se está rompiendo la inercia



Encabezó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, este jueves, los plenos extraordinarios ampliados de los comités provinciales del Partido de Las Tunas y Holguín.

René Tamayo León, 3 de Octubre de 2024

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, lideró este jueves los plenos extraordinarios ampliados de los comités provinciales del Partido de Las Tunas y de Holguín, encuentros donde, dijo, se manifestó «la voluntad de transformación, de ampliar los resultados, de consolidar los discretos resultados que se van teniendo ya en el orden macroeconómico».

Y esto ha sido posible por el enfrentamiento a un grupo de distorsiones, lo que nos permitirá seguir avanzando y con eso, agregó, potenciar un concepto que expresamos en la clausura de la Asamblea Nacional del Poder Popular, asociado a que el momento es difícil, pero no insuperable.

Este momento —añadió— lo podemos superar, y podemos hacerlo si trabajamos, si creamos riqueza para distribuir con justicia social, si lo hacemos con la inteligencia de nosotros.

Sabemos —reflexionó— que el bloqueo va a seguir recrudecido, que nos va a faltar combustible, que nos va a faltar un grupo de cosas, pero en las visitas a los territorios que hemos hecho se pone siempre de manifiesto que en medio de esas circunstancias hay colectivos que son capaces de trabajar bien.

Al recordar ante los representantes de la militancia holguinera en la tarde de este jueves la visita en Mayarí a un plan de frijol, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista reflexionó acerca del hecho de que allí, «en otra época, no sembrábamos más frijoles, pero ahora, que tenemos menos aseguramientos, sin paquete tecnológico, estamos sembrando más frijoles y aprovechando mejor esas tierras».

Entonces, dijo, la vida nos demuestra que sí lo podemos hacer, que sí podemos vencer esas dificultades, y es eso lo que nos va a llevar a sortear toda la perversidad de ese bloqueo que sabemos que no nos van a quitar.

DESDE EL BALCÓN DEL ORIENTE CUBANO, CÓMO HACER LAS COSAS MEJOR

El de Las Tunas fue el décimo pleno extraordinario de los comités provinciales del Partido que se realiza de septiembre a la fecha para evaluar los resultados de los territorios con el propósito de corregir distorsiones y reimpulsar la economía, y revisar el tratamiento a las indicaciones y señalamientos dejados en los 81 municipios, de las 14 provincias y el municipio especial Isla de la Juventud, que la dirección del Partido y el Comité Central visitaron en los primeros siete meses del año para impulsar las prioridades del país en 2024.

En Las Tunas, Díaz-Canel estuvo anteriormente en cinco de sus ocho municipios, como parte del sistema de trabajo de la dirección de la organización partidista de estar sistemáticamente en los diferentes territorios.

El primer secretario del comité provincial, Walter Simón Noris, comentó la coincidencia de que el pleno extraordinario se estuviera realizando un 3 de octubre, aniversario 59 de la fundación del primer Comité Central de Partido Comunista de Cuba y del periódico Granma.

El intercambio llevado a cabo en la oriental provincia fue encabezado, además, por Humberto Camilo Hernández Suárez, jefe del Departamento de Política de Cuadros del CC-PCC, y el gobernador de Las Tunas, Jaime Ernesto Chiang Vega.

Al evaluar los resultados del trabajo del Partido y el estado de los indicadores económicos y sociales, Simón Noris subrayó que hoy se está en mejores condiciones, aunque lejos aún de las respuestas que necesitan la organización y la población. «Los indicadores se mueven favorablemente, pero todavía las reservas son infinitas», consideró.

Las visitas de la dirección del Partido en lo que va de año, han llevado a Las Tunas a romper la inercia, aseguraría durante el debate la compañera Yadira Romero Peña, miembro del Buró Provincial. «Pero falta mucho por hacer», alertó.

La máxima instancia del Partido en Las Tunas repasó en detalles los asuntos económicos y sociales de la provincia y el trabajo de la organización a todos los niveles, con énfasis en la base.

Especial atención se le prestó al comportamiento de los indicadores macroeconómicos, como el déficit presupuestario, que se reduce en todos los municipios y ya el de Las Tunas es superavitario; la evasión fiscal; la bancarización, y el ordenamiento de las relaciones entre el sector estatal y el no estatal.

Al repasar los resultados, no sin antes puntualizar las muchas reservas que se tienen en el territorio, Díaz-Canel subrayaría que con lo que ya se ha hecho se han contenido muchas distorsiones. Entonces, dijo, imagínense concluir el año cumpliendo con todo lo que se ha orientado.



Foto: Estudios Revolución

EN HOLGUÍN

Tras los intercambios de la mañana en Las Tunas, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República llegó a Holguín para participar en el pleno extraordinario del Comité Provincial de la organización aquí.

Durante la reunión, se pasó revista a lo alcanzado tras las visitas de la máxima dirección del Partido, en la primera mitad del año, a seis de los 14 municipios holguineros. Encabezaron el intercambio, además, Humberto Camilo Hernández Suárez, jefe del Departamento de Política de Cuadros del Comité Central, y el Gobernador Manuel Francisco Hernández Aguilera.

El primer secretario del Comité Provincial del Partido, Joel Queipo Ruiz, informó sobre las acciones adoptadas en función de las cuatro prioridades del país para 2024 y para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, un esfuerzo que está dirigido, principalmente, a mejorar las condiciones de vida de la población en lo económico-productivo, lo político y lo social, enfatizó.

Explicó cómo en Holguín se han asumido los tres pilares de la gestión de Gobierno como bases para la dirección y gestión del Partido, incluido un cuadro de mando integral para la evaluación, medición y conducción del trabajo, el cual se ha desarrollado como un proyecto de ciencia para actuar de manera intencionada y ayudar a ser más eficientes en la toma de decisiones, la dirección de los recursos y la optimización de los tiempos.

También se ha creado el consejo provincial de ciencia e innovación, y la incubación de programas de desarrollo como la siembra de maíz y soya genéticamente mejorados, la creación de zonas bancarizadas y otras iniciativas, como en la agricultura, hábita cuenta que el 93 por ciento de las tierras holguineras son categoría III y IV, o sea, muy poco productivas, por lo que aquí se está obligado al uso de la ciencia en función de la alimentación animal y humana, explicó Queipo Ruiz.

El gobernador Manuel Francisco Hernández Aguilera, reseñó el comportamiento de los indicadores económicos de una provincia que al cierre del mes de agosto, por ejemplo, pudo disminuir los gastos en más de 236 millones de pesos y creció en los ingresos en más de 783 millones de pesos, lo que le ha permitido reducir el déficit fiscal planificado en casi 200 millones de pesos.

De los 14 municipios en que está estructurado el territorio, Holguín tiene hoy tres municipios con superavits presupuestarios, y el propósito es seguir sumando a esta lista positiva a otros más.

El Gobernador también informó sobre los avances que se está dando en la provincia en cuanto a la bancarización, incluyendo al sector no estatal, aunque aún es insuficiente; el crecimiento de las exportaciones, sobre todo en miel y carbón vegetal; la producción de alimentos; y el trabajo en el sector

social, aunque, acotó, muy lejos de lo que está demandando la población.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**